

IX.**Presencia Histórica del Tribunal de Cuentas en la Administración Pública Federal de México***
(Cuadro Sinóptico).

La Colonia	Real y Supremo Consejo de Indias.	El 12 de Agosto de 1524, el rey Carlos V constituye el Consejo de Indias, aun cuando fue con las Ordenanzas de Juan II de Castilla, dadas en Valladolid en 1437 y en Madrigal las de 1442 cuando se consolida el Tribunal de Contaduría Mayor del cual es heredero directo el actual Tribunal de Cuentas, institución ésta muy antigua y cuyos orígenes se remontan a la baja edad media (finales del siglo XIII) y que fue constituido como tal por real cédula expedida por Felipe V.	1524-1824
La Independencia	Contaduría Mayor	El 16 de Noviembre de 1824 el Presidente Guadalupe Victoria, por Decreto, dispone su creación.	1824-1838
La República Central	Tribunal de Cuentas.	Siendo Presidente Don Anastasio Bustamante, las Cámaras de Representantes aprueban la Ley que dispone su creación el 14 de marzo de 1838.	
El Acta de Reformas 1847	Contaduría Mayor	El 22 de agosto 1846, Mariano Salas emite un Decreto en donde se declara restaurada la vigencia de la Constitución de 1824. Entre las reformas que se introducen está la supresión del Tribunal de Cuentas.	1846-1853

IX. Presencia Histórica del Tribunal de Cuentas en la Administración Pública Federal de México (Cuadro Sinóptico, continuación)

El Acta de Reformas 1847	Tribunal de Cuentas	En noviembre de 1853, Antonio López de Santa Anna ordena la supresión de la Contaduría Mayor.	1853-1855
Restablecimiento del Estado	Contaduría Mayor	Don Juan Alvarez, por Decreto del 10 de octubre de 1855, suprime el Tribunal de Cuentas. (Aunque el autor no da más datos, las funciones como Contaduría Mayor se reconocen).	1855
Constitución de 1857	Contaduría Mayor de Hacienda	El 19 de Febrero de 1857, Ignacio Comonfort expide un Decreto en donde se dispone la creación de la Contaduría Mayor de Hacienda.	1857-1865
El Segundo Imperio	Tribunal de Cuentas	En abril de 1865 Maximiliano de Habsburgo da a conocer el <i>Estatuto Provisional del Imperio Mexicano</i> , que en su parte relativa a la Hacienda Pública, dispone la creación del Tribunal de Cuentas.	1865-1867
El Porfiriato	Contaduría Mayor de Hacienda	Es en 1904 cuando se promueve la Ley Orgánica que rige sus funciones, se establece que por mandato Constitucional depende de la Cámara de Diputados.	1884-1911
Cardenismo	Contaduría Mayor de Hacienda	El 13 de febrero de 1937 el Presidente Lázaro Cárdenas promueve la Ley Orgánica que establece importantes modificaciones en sus funciones.	1936-1940

* Sinopsis en base al trabajo elaborado por Rives Sánchez, Roberto. *Elementos para su análisis histórico de la administración pública federal en México 1821-1940*. Edit. INAP. México 1984.